

Bocage bourbonnais



Franchesse

Une journée dans les haies du Bocage

Pour illustrer les actions menées dans le cadre de Bocage Allier, le Conseil général a emmené élus et associations découvrir les caractéristiques de ce territoire.

Organisée par le Conseil général de l'Allier, en partenariat avec la Mission Haies Auvergne, la journée consacrée au bocage et aux haies a réuni de nombreux élus et membres d'organisations professionnelles et associatives. Cette journée avait pour objectif « d'illustrer la diversité des actions menées dans le cadre du programme Bocage Allier du département et de donner envie, par des exemples positifs, d'œuvrer en faveur de ce bocage ».

Modes de gestion

La matinée a débuté par l'explication du plan de gestion bocager qui permet d'apprécier le rôle agricole des haies et d'évaluer la biomasse et les modes de gestion. Deux témoignages ont été apportés par des agriculteurs : le plan de gestion mis en œuvre dans l'exploitation de Gérard Vernis, à Franchesse et les chaudières à plaquettes pour bâtiments hors sol en fonctionnement au GAEC Gilbert, à Murat. C'est ensuite la démarche « labels et bocage : une image comme atout ? » qui a été expo-



Les participants ont assisté à des démonstrations de matériel sur le terrain.

sée, avec, là encore, deux exemples à l'appui : les parcs à volailles arborés du SYVOFA (Syndicat de Défense des Volailles Fermières d'Auvergne) et la présentation de la démarche engagée par la SICABA de Bourbon-l'Archambault. Les participants ont ensuite assisté à des démonstrations de matériel : chaudière à plaquettes, déchiqueteuse, lamier à couteaux et

ont pris connaissance des actions de la Fédération des chasseurs de l'Allier. La thématique de l'après-midi portait sur les collectivités qui agissent pour leur bocage avec, tout d'abord, l'exemple de la chaudière à plaquettes communale de Franchesse, suivi du témoignage de la SCIC Bocage Énergie Berry sur leur filière d'approvisionnement local en plaquettes bocagères. Autre action présentée, le plan de ges-

tion des dépendances vertes du département de l'Allier, avec l'intervention du service exploitation de la route. Enfin, l'exposé de clôture a permis d'avoir un retour d'expérience de 23 ans sur une politique en faveur du bocage développée dans le Pays de Mauges, dans le Maine et Loire, avec l'association « Mission Bocage ».

MAURICE DUPÉRAT (CLP)